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Сегодня в Мо
скве начала  
свою работу 
внеочередная 
седьмая сессия 
Верховного Со
вета СССР. Сес
сия обсудит и 
утвердит Кон
ституцию СССР.

Н А Ч А Л А С Ь
П О Д П И С К А

1977 год в жизни всего со
ветского народа —  особый. 
Это год 60-летия Великого 
Октября, открывшего новую 
эру в истории человечества, 
это год всенародного обсужде
ния проекта новой Конститу
ции СССР и подведения итогов 
пройденного советским наро- 
дом пути. На этом пути были 
решены не только задачи эко- 

• номического преобразования 
страны, но и осуществлена 
глубочайшая культурная ре
волюция, которая сделала 
советский народ одним из са
мых образованных. Наш народ 
—:самый читающий в мире.

Советская печать призвана 
нести партийное слово в мас
сы, активно содействовать во
спитанию коммунистического 
отношения к труду. В. И. 
Ленин всегда придавал боль
шое значение распростране
нию партийной печати, считая 
это делом величайшей важно
сти, одной из ответственней
ших областей всей партийной 
работы.

В настоящее время в стране 
выходит 7985 газет на 56 
языках народов СССР. Их ра
зовый тираж составляет 168 
миллионов экземпляров. Сей
час в среднем на каждую 
семью приходится более четы
рех периодических изданий. 
По нашему району насыщен
ность составляет на тысячу 
жителей 1256 экземпляров.

Начинается важный период 
у распространителей печати 
— подписка на газеты и жур-' 
налы на 1978 год. Перед ни
ми стоит задача как можно 
лучше провести подписную 
кампанию и не допустить тех 
ошибок, которые имелись в 
предыдущие годы. В этом го
ду , подписка будет принимать
ся на уровне 1977 года. К 
сожалению, в этом году сни
зили подписку по сравнению 
с 1976 годом почтовые отде
ления Шайгино (начальник 
отделения связи К. Т. Улано
ва), Казанер (Н. С. Пинаев), 
Кодочиги (А. П. Лугинина), 
Вякшенер (Т. И. Уланова), 
Сухой Овраг (А. И. Целищева), 
Никито-Пруды (Р. И. Деры- 
шева), Большой Лом (Н. Н.. 
Зубова).

В этих почтовых отделениях 
нужно добиться особой чет
кости при распространении 
печати на 1978 год, чтобы не 
снизить уровень подписки в 
этом году. Наш труд в эти 
дни, когда осуществляется 
всенародный смотр достигну
тых успехов, должен быть осо
бо высококачественным.

Подписная кампания будет 
проходить с 1 октября до 1 
ноября на зарубежные изда
ния. На центральные, област
ные издания и районную газе
ту — до 1 декабря.

Л. МИХЕЕВА, 
начальник районного 

отделения «Союзпечать».

Москва. Кремль. Большой Кремлевский дворец.
Фото В. Егорова и А. Стужина. (Фотохроника ТАСС).

З Я Б Ь  В С П А Х А Н А
Включившись в социалистическое соревнова

ние по достойной встрече 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической революции, механи
заторы колхоза «Путь Ленина» обязались прове
сти вспашку зяби на площади 500 гектаров.

Первого октября механизаторы рапортовали о 
выполнении взятых обязательств. Зябь вспахана

на всей планируемой площади с внесением ми
неральных удобрений.

Высоких показателей в работе добивались 
трактористы Г. П. Мухачев, Н. Д. Лазарцев и 
В. П. Русов. Они ежедневно перевыполняли 
сменные нормы выработки.

Завершив подъем зяби, механизаторы колхоза 
создали возможность для успешного проведения 
весеннего сева будущего урожая.

Н. КУКЛИНА.

Заседание Президиума Верховного Совета СССР
30 сентября в Кремле состоя

лось заседание Президиума Вер
ховного Совета СССР. На нем 
было рассм отрено сообщ ение 
председателя Конституционной- 
комиссии, Генерального секрета-* 
ря ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева об итогах всена
родного  обсуж дения проекта 
Конституции СССР и предлож е
ния, которы е поступили в ходе 
этого обсуж дения.

Товарищ Л. И. Брежнев дал 
характеристику общ их итогов 
всенародного обсуждения, а так
ж е всех уточнений и дополнений, 
которые Конституционная ко
миссия реком ендует внести в 
проект О сновного Закона СССР. 
Всенародное обсуж дение проек
та, подчеркнул товарищ  Л. И. 
Брежнев, учет замечаний трудя
щихся позволили улучшить проект 
Конституции, отточить м ногие его 
ф орм улировки, обогатив его со
держание. Конституционная ко
миссия- считает, что уточненный 
и дополненный проект м ож ет 
быть представлен на рассмотре
ние Верховного Совета СССР.

Президиум  Верховного Совета 
СССР с удовлетворением отме
тил вы сокую  активность граждан 
С оветского Союза, проявленную  
во время обсуж дения проекта 
О сновного Закона страны, дело
вой и конструктивный характер 
этого обсуж дения. Он указал в 
своем постановлении, что Кон
ституционная комиссия проделала 
больш ую  работу по обобщ ению  и 
рассм отрению  всех замечаний, 
поступивш их от коллективов тр у
дящихся, общ ественных органи
заций и отдельных граждан.

Президиум  Верховного Совета 
СССР одобрил представленный 
Конституционной комиссией про
ект Конституции (О сновного За
кона) Сою за Советских Социали
стических Республик, уточненный 
и дополненный с учетом предло
жений, поступивш их в ходе его 
всенародного обсуж дения. Проект 
вносится на рассмотрение вне
очередной седьмой сессии Вер
ховного Совета СССР девятого 
созыва.

(ТАСС).

Месяц с небольшим остает
ся до всенародного праздника' 
— шестидесятилетия Великого 
Октября, Каждый производст
венный коллектив стремится 
порадовать этот славный юби
лей трудовыми подарками.

С первых же дней второго 
года десятой пятилегки хоро
шие темпы в работе взял кол
лектив работников Тоншаев- 
ского маслозавода, что не мо
гло не сказаться на успешном 
выполнении социалистических 
обязательств.

Программа девяти месяцев
по выпуску и реализации то
варной продукции выполнена 
досрочно. Об этом красноре
чиво подчеркивают цифры.
Выпущено продукции на 1371 
тысячу рублей вместо 1513,6 
тысячи по щлану. Задание по 
реализации продукции пере
выполнено на 123 тысячи
рублей. В разрезе ассортимен
тов хорошо обстоит дело с 
производством масла сливоч
ного. Из плана 365 тонн его 
выработано 403,2 тонны.

Значительно перекрыто пла
новое задание сентября по 
выработке товарной продук
ции и ее реализации.

Ударный труд тоншаевских 
маслоделов является гаранти
ей того, что годовой план по 
выпуску валовой продукции 
должен быть выполнен к 28 
декабря, план реализации про
дукции —  к 30 декабря.' 
Именно так предусмотрено со
циалистическими обязательст
вами.

К НАМЕЧЕННОЙ ЦЕЛИ
Десятая пятилетка — пяти

летка эффективности и каче
ства. И наши маслоделы ни 
на один день не забывают об 
этом. Борьба за повышение 
качества выпускаемой продук
ции нашла свое 'отражение в 
социалистических обязательст
вах. Так, в одном из пунктов

молока, поступившего на за
вод, было принято первым 
сортом. Надеемся, что этот 
показатель будет выполнен с 
честью к концу года.

Там, где соблюдаются все 
правила хранения молока, са
нитарии, там и молоко бывает 
только сортовое. К ним следу

Обязательства. Как они выполняются?

записано: «За счет организа
ции хорошего охлаждения мо
лока на фермах и . обучения 
лаборантов, работающих при 
фермах, добьемея, чтобы 70 
процентов молока на завод 
поступало первым сортом».

Как же обстоит дело с вы
полнением намеченного? В 
1976 году в колхозе «Путь 
Ленина» была установлена 
холодильная установка. Это 
дало положительные резуль
таты. В течение всего прош
лого года да и нынешнего от 
этого хозяйства не поступало 
молоко несортовое. В этом 
году была пущена холодильная 
установка в колхозе имени 
Тимирязева на Березятской 
молочнотоварной ферме. В 
конце текущего года будут за
кончены работы по монтажу 
холодильной установки на 
Ашкатской ферме совхоза 
«Вякшенерский». По итогам 
девяти месяцев 67,1 процента

ет отнести колхозы «Комму
нар», «Путь Ленина», имени 
Кирова, имени Тимирязева.

Определенных успехов до
бивается коллектив маслозаво
да и в выпуске продукции. 
Например, за девять месяцев 
выработано масла сливочного 
высшим сортом 98,8 процента 
при плане 90.

С реконструкцией цеха на
много изменились условия ра
боты маслоделов: в помещении 
стало просторнее, теплее и 
светлее. Появилась возмож
ность отвести площадь для 
бытовок, открыть столовую. 
Все это, конечно, играет боль
шую роль и в достижении 
производственных показателей. 
Немаловажное значение имеет 
и тот факт, что мы постоянно 
заботимся о расширении жи
лищного фонда. В настоящей 
время у нас имеется 15 квар
тир. Последнее способствует 
укреплению рабочих кадров.

Сейчас мы почти не чувству-, 
ем в них недостатка. В лет
ний период, когда бывает 
большой объем работ, к нам 
на помощь приеажают студен
ты" для прохождения практи
ки. Им большую помощь ока
зывают наши кадровые рабо
тники лаборатории. У  нас, как 
и везде, опытные товарищи 
шефствуют над новичками.

Важное значение в успеш
ном выполнении намеченного 
имеет и то, что рабочие про
изводственного цеха в совер
шенстве овладели смежными 
профессиями.

На предприятии трудится 
немало замечательных товари
щей, успешно выполняющих 
любое.дело, порученное им. 
Среди них лаборант II. В. 
Сырчииа, рабочие А. В. Кома
рова и A. JVI. Комарова. Отлич
но справляются со, своими 
обязанностями, шоферы Н. В. 
Яровиков и .Ю. М. Смирнов, 
заведующая Ошминским мас
лозаводом В. А. Костина, бон
дарь В. С. Посаженников.

Коллектив нашего завода 
соревнуется с коллективом 
Тонкинского и Шарангского 
маслозаводов. В трудовом со
перничестве по выполнению 
основных показателей мы до
биваемся хороших результа
тов.

Н. ХЛЫБ0В,
директор маслозавода.
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Самой крупной строитель

ной организацией в районе яв
ляется межколхозная пере
движная механизированная ко
лонна, база которой находится 
в поселке Шайгино. В теку
щем году строители этой орга
низации должны выполнить 
объем строительно-монтажных 
работ на 1530 тысяч рублей. 
План большой. Однако он не 
выполняется. Если в первом 
квартале дела шли .неплохо, 
то позднее началась лихорад
ка и привело это к тому, что 
план восьми месяцев недовы
полнен на 94 тысячи рублей. 
Причем, летом в самое благо
приятное время для строите
лей, план не выполнялся. Так, 
в июне план строительно- 
монтажных работ был выпол
нен всего на 71 процент, а в 
июле — на 70 процентов.
- На отчетном партийном соб
рании были вскрыты некото
рые причины невыполнения 
плана. В частности, секретарь 
партийной организации А. В. 
Кислицын отметил низкую 
трудовую дисциплину среди

В отчетном докладе В. И. 
Евстропова сказала:

—  Наше отчетно-выборное 
собрание проходит в те дни, 
когда весь советский народ 
с большим воодушевлением 
обсуждает проект новой Кон
ституции СССР, готовится до
стойно встретить шестидеся
тилетие Великого Октября.

Связисты районного узла 
связи активно включились в 
социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение 
заданий второго года десятой 
пятилетки, наметили конкрет
ные мероприятия, направлен
ные на улучшение качества 
работы, условий труда, быта 
и отдыха работников РУС, на 
экономию -материалов.

По итогам работы за восемь 
месяцев мы добились следую
щих показателей. Получено
тарифных доходов 178500
рублей, что составляет 101 
процент. Рост к соответству
ющему периоду прошлого го-

строителей. Не показывают 
пример беспартийным и неко
торые коммунисты.

Так, прораб А. И. Кальсин 
в рабочее время часто упот
реблял спиртное. А ведь он 
руководитель, который должен 
воспитывать людей и органи
зовывать их работу.

О низкой дисциплине гово
рит и такой факт. На отчет
ное собранйе явилось всего 
одиннадцать человек из шест
надцати. А коммунист А. Ком
лева не присутствовала на 
последних пяти собраниях.

В межколхозной передвиж
ной механизированной колон
не есть немало строителей, 
которые работают честно. Но 
партийная организация вот 
уже два года не ведет прием 
лучших людей в партию.

Выступающие на собрании 
говорили о . снабжении запас
ными частями. Районное объ
единение «Сельхозтехника» 
очень плохо снабжает зап
частями к автомобилям. По
этому часто техника простаи
вает, что тоже сказывается на

да составил 6,4 процента. За
дание по дополнительным ус
лугам связи выполнено на
108.1 процента. Рост к уров
ню прошлого года составляет
18.1 процента. С планом та
рифных доходов справились 
семь отделений связи: Пижем- 
ское, Шерстковское, Втюрин- 
ское, Кодочиговское, Казанер- 
ское, Буреполомское, Тонша- 
евское.

В настоящее время 161 ра
ботник узла связи трудится 
по индивидуальным социали
стическим обязательствам. 
Молодежи помогают овладе
вать навыками в работе на
ставники, которых у нас 24. 
На областной слет наставни
ков от нашего узла связи бы
ла направлена оператор пере- 
водно'й кассы Тоншаевского 
отделения связи К. Л. Дербе
нева. Ее наградили памятным 
подарком.

В августе в Аренском узле 
связи проходил кустовой кон-

выполнении планов.
Слабо ведется- работа агита

торов и политинформаторов в 
строительной организации. Ни 
один из них не выступил 
в течение года и не рассказал 
рабочим о положении дел на 
объектах и планах, которые 
стоят перед МПМК.

Основным строительным 
объектом, который ведет 
МПМК в этом году, является 
животноводческий комплекс 
крупного рогатого скота на 
800 голов. Однако пи в до
кладе, ни в выступлениях 
анализа отставания на этом 
объекте не было сделано. Ви
димо, строители смирились с 
тем, что первая очередь ком
плекса в этом году пущена не 
будет.

А сельских строителей раз
работаны условия социалисти
ческого соревнования. Итоги 
подводятся регулярно. Хорошо 
работают бригады А. М. Огар
кова, 0. III. Шут, сварщик 
М. С. Шишмаков, трактористы

курс операторов, телеграфи
стов и почтальонов. От нас 
на этот конкурс ездили три 
представителя. Оператор К. Л. 
Дербенева заняла первое ме
сто. Неплохо продемонстриро
вали свое мастерство телегра
фистка . Л. Л. Солоницына, 
почтальонка А. И. Зайцева.

По итогам работы 1976 го
да пять человек награждены 
значком «'Победитель социа
листического соревнования».

За истекший период было 
проведено три общих собра
ния, на которых обсуждались 
итоги работы, 21 заседание 
местного комитета. На них 
рассматривались различные 
вопросы: подводились итоги 
социалистического соревнова
ния, разбирались больничные 
листки, заявления о выделе
нии материальной помощи, о 
путевках в дома отдыха, са
натории, пионерские лагеря.

Со стороны профсоюзной 
организации уделяется боль
шое внимание культурно- 
массовому отдыху работников 
районного узла связи. В круп
ных отделениях связи были 
организованы коллективные 
выезды на реку, в лес за яго
дами. В летние каникулы 
пять детей наших работников 
отдыхали в пионерском лаге
ре. Телефонистка Пижемского 
отделения связи А. И. Смир
нова ездила отдыхать в сана-

П. И. Кутергин и И. В. Труш
ков.

Секретарь партийной орга
низации МПМК А. В. Кисли
цын в отчетном докладе много 
говорил о слабой работе об
щественных организаций, ко
торые мало уделяют внимания 
повышению . эффективности 
производства, выполнению 
планов.

До конца года осталось три 
месяца. А . сельских строите
лей, как заявили коммунисты 
на собрания, есть возможность 
выполнить план строительно- 
монтажных работ -1977 года. 
Для этого до конца года не
обходима четкая организация 
труда. Примером на рабочих 
местах должны служить ком
мунисты.

В обсуждении доклада при
няли участие А. И. Кальсин, 
В. И. Одношивкин, Г. С. Анд
реев и Н. В. Тотмин.

Секретарем партийной орга
низации коммунисты избрали 
А. В. Кислицына'.

А. ПЕРМИНОВ.

торий. Нам дают немало путе
вок в дома отдыха, к сожале
нию, они не все используют
ся.

Все работники районного 
узла связи оказывают боль
шую помощь колхозам и сов
хозам района в переборке 
картофеля, в заготовке кор
мов, в уборке картофеля, 
подъеме льна. Коллектив Тон
шаевского отделения связи 
принимал активное участие 
в строительстве здания узла 
связи.

В ряде отделений связи 
профгруппорги аккуратно со
бирали членские взносы и 
высылали их в районный узел 
связи. К ним следует отнести 
А. П. Коржавину (Буреполом'), 
Н. Н. Баранову (Пижма), 
Л. И. Королеву (Шайгино), 
К. Н. Толстоброву (Ошмин-
(екое, Т. II. Аланову (Вякше- 
нер), А. И. Целищеву (Сухой 
Овраг). Желательно, чтобы 
профгруппорги и остальных 
отделений связи брали с них 
пример.

В заключение своего отче
та В. И. Евстропова пожелала 
всем членам профсоюза дос
тойными показателями в тру
де встретить юбилей Советской 
власти, успешно завершить 
выполнение плана . тарифных 
доходов второго года текущей 
пятилетки.

ЖИВОТНОВОДСТВО-  
ФРОНТ УДАРНЫЙ

Прибавка
пастбищного

периода
Полнее использовать пре

имущества пастбищного пе
риода решили труженики Ко- 
лодкинской фермы совхоза 
имени Зои Космодемьянской 
Рузского района. Они призва
ли животноводов Московской 
области увеличить в этот пе
риод дневные надои от каж
дой коровы на килограмм мо
лока ио сравнению с прош
лым годом. Призыв работни
ков фермы прозвучал в мае. 
Сейчас пастбищный период 
подходит к концу. Как идут 
дела у инициаторов соревно
вания?

На большом щите у фермы 
начертано: «Наша цель на 
пастбищный период —  от 
каждой коровы 1790 кило
граммов молока». За год же 
колодкинцы намерены полу
чить 4 тысячи килограммов 
молока от коровы вместо 
3650 килограммов.

Нынешний пастбищный пе
риод доказал, что надои моло
ка можно увеличить на два 
килограмма в день. За счет 
чего? Об этом рассказывает 
заведующая фермой Н. Медве
дева:

— Еще ранней весной наши 
специалисты и полеводы по
беспокоились о том, чт'обы 
обеспечить животных зелены
ми кормами. Источников их 
получения у нас два: во-
первых, культурные пастби
ща и заливные луга, во-вто
рых —  зеленая масса в кор
мушках. «Зеленки» даем 25 
килограммов на корову ежед
невно. Заготавливает зеленую 
массу специальный отряд, 
закрепленный за фермой. /  В 
его распоряжении —  косил
ка «КИР» и трактор с те
лежкой.

Пока зелень заготавливают, 
стадо —  на пастбище. Пер
вый раз выгоняем в половине 
шестого утра и пасем до две
надцати дня. Потом на ферме 
до четырнадцати часов— дой
ка. И снова на заливные лу
га до позднего вечера. Очень 
важно, что каждое пастбище 
у нас обеспечено водоемами.

Конечно, в суточном рацио
не коров —  не только зеле
ный корм. Даем 1,5 килограм
ма размолотых зерновых от
ходов нынешнего урожая, 
комбикорма (количество —  в 
зависимости от надоя), мине
ральные и витаминные добав
ки.

Колодкинцы близки к дости
жению намеченной цели. За 
три с половиной месяца паст
бищного периода от каждой 
из 330 коров получено в 
среднем по 1451 килограмму 
молока —  на 222 килограм
ма больше, чем в прошлом 
году.

Н. Медведева считает, что 
практически в каждом хозяй
стве есть возможности получить 
прибавку надоев. Надо только 
полностью использовать соч
ные корма. Тут и травы вто
рых укосов, и кукуруза, и 
кормовая свекла. Словом, все 
корма, которые можно взять 
не в ущерб зимнему рацио
ну.

В. иткин,
корр. ТАСС.

Руза,
Московская область.
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Нефтяной и газовой промышленности в создании материально- 
технической базы коммунизма принадлежит'одно из ведущих мест.

Коммунистическая партия и Советское правительство уделяют 
большое внимание интенсивному развитию этих отраслей народно
го хозяйства. За последние годы значительно возросла* добыча 
нефти и газа, введены новые месторождения в Западйой Сибири, 
Казахстане, Белоруссии, Адмуртии, увеличилась общая протяжен
ность нефте- и газопроводов. Новые большие задачи поставлены 
перед нефтяной и газовой промышленностью XXV съездом КПСС. 
Намечен дальнейший рост добычи нефти и газа, особенно в Запад
ной Сибири, Средней Азии и Казахстане.

На снимке: один из промыслов Самотлорского нефтяного место
рождения —  крупнейшего в Ханты-Мансийском национальном ок
руге (Тюменская область).

Фото И. Сапожкова.
(Фотохроника ТАСС).

О Т Ч ЕТ Ы  И ВЫ БОРЫ  В П Р О Ф С О Ю З А ХВСЕ СИЛЫ НА ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА
На днях в районном узле связи состоялось отчетно-выборное 

профсоюзное собрание. С отчетом о работе месткома за истекший 
период выступила председатель В. И. Евстропова. В прениях по 
докладу выступили начальник районного узла связи В. И. Зотов, 
заведующий сберкассой П. И. Соколов, начальник Будеполомского 
отделения связи А. И. Левицкая, начальник Шукшумского отделе
ния связи Л. А. Кислицына, начальник Ошминского отделения 
связи И. В. Грубова, начальник Пижемского отделения связи Н. И.
Чернышов, секретарь РК КПСС В. С. Пестов, представитель обкома 
профсоюза работников связи Л. П. Данилина.

Председателем местного комитета вновь избрана В. И. Евстропо
ва.



ЧЕЛОВЕК
И

З А К О Н
По улицам, не соблюдая 

правил дорожного движения, 
мчится машина. Чем кончится 
этот рейс? Произойти может 
все. Тем более если за рулем 
сидит угонщик, не имеющий 
водительских прав, опыта вож
дения, да еще в нетрезвом со
стоянии. Конечно, такое на 
улицах и дорогах нашего рай
она случается нечасто. Но, к 
сожалению, еще случается.

12 февраля 1977 года 
В. А. Савиных, будучи пья
ным, взломал замок на гараже 
Тоншаевской ветлечебницы и 
угнал две автомашины. Сави
ных привлечен к уголовной 
ответственности.

15 апреля от ларька по 
приему стеклопосуды в рай
центре В. Б. Дурнев угнал 
мотоколяску. К нему также 
приняты соответствующие ме
ры.

Угонщики автомобилей ис
пользуют халатность некото
рых водителей и овладевают 
их транспортом. Чаще всего 
это происходит в тех случаях, 
когда шоферы, мотоциклисты,

За безопасность 
движения

СОВЕРШ ЕН
У Г О Н

отлучаясь, не принимают мер, 
препятствующих угону, а' по
рой забывают взять с собой 
ключ зажигания.

Уходя из машины, необхо
димо надежно закрывать двер- 

-цы, не оставлять машину без 
присмотра. Оставлять тран
спортные. средства, гласит 
статья 98 Правил движения, 
можно, при условии, если при
няты меры предосторожности,- 
исключающие самопроизволь
ное движение транспортного 
средства и использование его 
в отсутствие водителя.

Желательно оборудовать 
свои машины противоугонны
ми устройствами...

Статья 212 УК РСФСР оп
ределяет уголовную ответст
венность за угон транспорта. 
Она гласит: «Угон автомото
транспортных средств или дру
гих самоходных машин без це
ли хищения наказывается ли
шением свободы на срок до од
ного года или исправительны
ми работами на тот же срок,- 
или штрафом до ста рублей».

Любителям покататься на 
чужих машинах об этом сле
дует всегда помнить.

В. МЕНЬКОВ, 
госавтоинспектор 

Тоншаевского РОВД.

Лидия Егоровна Сучкова работает в Тоншаевском районном народном суде. Она—судоисполнитель. Свои дела Лидия Егоровна всегда выполняет своевременно. За аккуратность и добросовестное отношение к делу она пользуется заслуженным авторитетом в своем коллективе.
Любителю поживиться— по заслугам
В проекте Конституции 

СССР записано: «Никто не 
вправе использовать социали
стическую собственность в 
целях личной наживы». Од
ним из способов незаконного 

^использования социалистичес
кой собственности является 
предусмотренная статьей 89 
УК РСФСР кража государст
венного или общественного 
имущества.

Общественная опасность 
данного преступления заклю
чается во-первых, в том, что 
общество теряет ценности, 
созданные трудом тысяч лю
дей, во-вторых, расхитители 
социалистической собственно
сти затрудняют формирование 
коммунистических обществен
ных отношений,' мешают вос
питанию граждан в духе ком
мунизма.

Преступники своими дейст
виями нарушают социалисти
ческие принципы распределе
ния материальных благ в об
ществе, многие из них укло
няются от честного труда, ве
дут паразитический образ 
жизни, отрицательно влияют 
на окружающих, особенно на
а »  I. и. —  -  -

молодежь.
Вот почему государство 

строго карает любителей по
живиться за счет общества. 
Житель д.^Ошары А. П. Аила-, 
тов, неоднократно судимый, 
длительное время нигде не 
работал, испытывая, в то же 
время, постоянную потреб
ность в алкоголе, для удов
летворения которой, естест
венно, необходимы деньги.

В один из мартовских вече
ров, после дружеского угоще
ния со стороны Маякова, Ап- 
латов взломал окно складско
го помещения магазина в де
ревне Ошары и проник внутрь 
склада. - ^

Первое, на что обратил 
внимание Аплатов, была вод
ка. Много водки—  20 буты
лок. Выбросив их через окно 
в снег, Аплатов решил прове
рить наличие дневной выруч
ки. Сорвав двери, вошел в 
торговый зал, однако «преду
смотрительные» продавцы при 
закрытии магазина сумели 
надежно спрятать деньги и 
Аплатову пришлось удалиться 
не солоно хлебавши. Правда, 
он все-таки'прихватил 10 па

чек сигарет и 2 банки «скум
брии в томате».

Выбравшись наружу тем 
же путем, Аплатов подобрал 
водку (сколько смог) и при
шел к своим друзьям Маякову 
и Кузнецову Н. И. (послед
ний, кстати, также относится 
к категории лиц без опреде
ленных занятий). Всю ночь 
вино лилось рекой. Осталось 
и на утро. А к вечеру Аплатов 
был уже задержан работника
ми милиции и в отношении 
него было возбуждено, уголов
ное дело.

19 сентября 1977 года Ап
латов признан судом винов
ным в хищении государствеи- 
ного имущества и осужден к 
лишению свободы с одновре
менным взысканием с него 
в пользу Тоншаевского ОРТП 
стоимости похищенных това - 
ров.

Преступник понес справед
ливое наказание и на этом 
можно бы поставить точку, 
однако, несколько слов об ус
ловиях, способствующих пре
ступлению.

Ненадлежащее хранение го
сударственного имущества, в

том числе отсутствие охраны 
и сигнализации, "слабая про
филактическая работа адми
нистративных органов с лица
ми, освобожденными из мест 
лишения свободы и лицами 
без определенных занятий, 
равнодушие и попустительство 
со стороны населения к совер
шаемому преступлению.

В данном случае о преступ-' 
лении было известно широко
му кругу жителей д. Ошары, 
однако, оно. не получило с их 
стороны осуждения. Более- 
того, некоторые из свидетелей 
не сочли предесудительным 
воспользоваться похищенным. 
Так Кузнецов, Маяков, Со
ловьев и другие распивали 
украденную Аплатовым водку, 
зная о том, что она добыта 
преступным путем.

В этом направлении обще
ственности по. месту житель
ства и работы этих лиц еще 
предстоит сказать свое слово, 
с тем чтобы социалистическая 
собственность действительно 
стала священной и неприкос
новенной для каждого гражда
нина.

В. ВОРОБЬЕВ,
председатель суда.

Более 400 тысяч выпуск
ников школ страны поддер
жали патриотический почин, 
с которым в 1976 году вы 
ступили школьники Костром
ской / области: с аттестатом 
зрелости и комсомольской 
путевкой —  на поля и фермы. 
Прошлым летом более 900 
выпускников средних школ 
влились в шестнадцатитысяч
ный отряд молодежи, работа- 
-ющей в сельском хозяйстве 
области —- стали механиза
торами, мелиораторами, строи
телями —  преобразователями 
Нечерноземья. Их трудовая

биография началась с отечес
кого напутствия Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева.

Трудовой год стал для вче
рашних школьников годом 
возмужания, овладения ’ про
фессией. Сегодня в колхозах 
и совхозах области более соро
ка процентов молодых механи
заторов, в животноводстве ра
ботает почти - тысяча юных' 
доярок. Сейчас молодые хле
боробы активно включились в 
уборку зерновых, льна, карто
феля.

Тринадцать лет назад, пос-.
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СВИДЕТЕЛЬ 
ВЫЗВАН 8 СУД

Роль- свидетеля в осущест
влении правосудия трудно 
переоценить. Его показания 
являются, наиболее распро
страненным видом судебных 

.доказательств. Благодаря .сви
детельским показаниям уста
навливается истина при рас
смотрении гражданских и 
уголовных дел, выносятся 
справедливые и обоснованные 
приговоры и решения.

Учитывая важность свиде
тельских показаний, закон 
четко определил права и обя
занности свидетеля. В соот
ветствии со статьей 106 УПК 
РСФСР свидетелю сохраняется 

-средний заработок по месту 
его работы, при этом только 
за то время, которое он затра
тил в связи с вызовом в суд. 
Как правило, повестки свиде
телям суд высылает заблаго
временно, это дает возмож
ность администрации, где ра
ботает свидетель, заменить 
отсутствующего работника и 
принять меры к тому, чтобы 
не нарушался производствен
ный процесс. Поэтому свиде
тель, получивший повестку е 
вывозом в суд, должен изве
стить об этом администрацию, 
хотя закон и не предусматри
вает обращения работника к 
администрации за разрешени
ем явки в суд.

Если свидетель но уважи
тельной причине не смог свое
временно известить админи
страцию, но вовремя явился 
в суд и его повестка оформле
на надлежащим образом, то ад
министрация не может счи
тать данный факт нарушени
ем трудовой дисциплины.

Первейшей обязанностью 
свидетеля является своевре
менная его явка в суд. В 
случае невозможности явки по 
уважительной причине, сви
детель должен заранее изве
стить суд, с указанием причи
ны неявки. Признав причину 
неявки свидетеля уважитель
ной, суд может рассмотреть 
дело в. его отсутствии, а по
казания данные им на пред
варительном следствии огла
сить. Неявка свидетеля без 
уважительной причины влечет 
за собой отложение рассмот
рения дела, а следовательно 
вторичный вызов в суд участ
ников процесса, в том числе, и 
свидетелей. Свидетель неявив- 
шийся по вызову в суд без 
уважительной причины, может 
быть подвергнут приводу в 
судебное заседание.

Своевременно явившись в 
суд для выполнения . важной 
государственной и обществен
ной обязанности, свидетель 
способствует правильному и 
своевременному рассмотрению 
дела.

Н. СТЕПАНОВ,
народный судья.

ле окончания школы, стал ра
ботать в совхозе «Чернопен- 
ский» механизатор Виталий 
Воронин. За отличные пока
затели в труде коммунист 
награжден орденом Трудовой 
Славы III степени. Свое мас
терство, навыки в работе Ви
талий передает • выпускникам 
школы, пришедшим работать 
в совхоз.

На снимке: наставник Ви
талий Воронин (в центре) с 
молодыми механизаторами 
Алексеем Жеребцовым и Вла
димиром Валиным.

(Фотохроника ТАСС).

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



! СНАЧАЛА УЧЕНИК, ЗАТЕМ УЧИТЕЛЬ
» Год этот для Ирины Никола- 
J евны Мальцевой особенно
* счастливый. Ее дочь окончи- 
t ла десять классов и поступила 
\ в институт. Дочь тоже мечта- 
\ ет стать учительницей, как и
* ее мать. Правда, специальность 
5 выбрала другую — биологию. 
\ Очень довольна Ирина Ни- 
J колаевна, что та пошла по ее 
i  стопам.
\ А всего в этом году пять 
{ учеников из десятого класса 
J Ошминской средней школы по- 
5 ступили в институт, двое— в 
{ техникумы и трое— в учили-
* ща! Б этом классе классным
* руководителем была Ирина 
t Николаевна.
\ Она сама ездила с ребятами 
\ в город, помогла им там 

оформить нужные документы, 
5 освоиться, подбадривала. И 
\ вот результат. В этом году 
J впервые в истории школы так 
J много ребят из одного класса 
1 поступило в вузы.

1957 год. Окончена школа 
\ в селе Ошминском. Молодой 
{ девушке доверили вести на

чальные классы —  сначала в 
Кодочиговской, затем в Май
ской школах.

Через два года; в 1959 го
ду, она поступила . в Кирбв- 
ский пединститут. Три' года 
училась заочно. А потом, ре
шив получше узнать, что та
кое студенческая жизнь, пе
решла на очное отделение, 
оставив дома мужа и малень
кую дочь. Эти три года, когда 
она штудировала физику, а 
мцслями была дома —  как 
там семья! —  были очень 
трудными для нее. Оттого и 
училась долго —  шесть лет. 
Конечно, нужно было обладать 
большой долей смелости, что
бы решиться на такой шаг.

...Окончены занятия в Ош
минской средней школе. Из
редка по пустому зданию раз
носятся шаги. И только в од
ном из классов можно услы
шать голоса. Заходим в класс, 
где Ирина Николаевна прово
дит дополнительные занятая 
с учениками. Индивидуальной 
работе учитель придает боль

шое значение.
-А затем еще ее пятый 

класс, где в этом году она 
классный руководитель, офор
млял свою комнату. Без сове
та учителя здесь не обойтись, 
и Ирина Николаевна помогла 
им советами, направила их ра
боту.

Поздно заканчивается рабо
чий день учителя: то 'одно 
надо сделать, то другое. Дома 
— это проверка тетрадей, под
готовка к завтрашним урокам, 
составление планов. Да и об
щественная работа требует 
времени: И. И. Мальцева —  
депутат сельского Совета, что 
тоже ко многому обязывает.

Часто собираются вместе 
учителя, работающие в Ош
минской средней, школе и в 
свое время .окончившие ее. 
Это И. В. Кузьминых, В ; А. 
Окунев, И. И. Мальцева. А 
всех за плечами • институты, 
и им есть что вспомнить^о го
дах учебы в родных стенах.

А. ТИМОФЕЕВ.

Зоя Николаевна Уланова (на снимке) работает дирек- \ тором Письменерской восьмилетней школы. Опытный ' педагог, умелый руководитель, Зоя Николаевна превра- { тила школу в одну из лучших в районе. Хороший на- J ставник, человек своего дела, она пользуется заслужен- { ным авторитетом среди учителей школы и населения. {Фото Т. Поплаухиной. *
*

«Кафе «Изотоп» —  новая 
работа, киностудии «Мос
фильм».. В ней идет разговор 
о трудной и такой разной для 
всех дороге к счастью, о вы
боре своего жизненного пути.

Герой фильма, Володя Про
хоров, еще совсем молод. Но 
он.узнал настоящее горе, пе
режил потерю, которую, как 
ему казалось, нельзя пе'ре- 
жить.

С того дня, как погибла 
Таня, круто повернулась Во
лодина жизнь. Но - помогла 
ему увлекательная работа, но
вые друзья и, конечно, новая 
любовь. А почему же у филь
ма такое странное название—  
«Кафе «Изотоп»? А потому, 
чтб мы часто увидим наших

Ф И Л Ь М Ы
героев за столиками этого 
импровизированного клуба и 
услышим их споры о жизни, 
о призвании, о счастье. А 
«Изотопом» названо кафе по
тому, что его посетители —  
молодые инженеры, рабочие, 
ученые —  строители новой 
атомной электростанции.

Главные роли в фильме ис
полняли Александр Сафронов, 
дебютировавший в кино, и 
Игорь Васильев, знакомый вам 
по телефильмам «Операция 
«Омега», «Инженер Пронча- 
тов». В картине также заня
ты Л. Максакова, Ю. Наза
ров.

Фильм поставлен по моти- . 
вам повести М. Колесникова 
«Право выбора» режиссером- 
постановщиком Георгием Кало- 
тозашвили.

«Всего одна ночь» — новый 
широкоэкранный фильм кино
студии v  «Беларусьфильм». 
Драматические события это
го фильма произошли в област
ном городе в течение всего 
одной ночи.

...На пустыре найдено по
терпевшее аварию такси, а не
подалеку от аэропорта обна-

Н ЕД ЕЛ И
ружено тело ограбленного и 
убитого таксиста. Об этом 
происшествии немедленно уз
нает начальник уголовного 
розыска подполковник Боро
вой. Расследование этого та
инственного убийства он по
ручает своему сыну лейтенан
ту Сергею Боровому, недавно 
окончившему юридический ин
ститут, чтобы дать ему воз
можность испытать себя в 
серьезном и ответственном де
ле.

Главную роль в этом филь
ме исполняет студент ВГИКа 
В. Новиков.

Героиня фильма «Повтор
ная свадьба» Наталья Петров
на—  главный врач санэпид
станции, человек честный и
принципиальный. Ее дочь Нас
тю неожиданно бросает муж. 
Потрясенная горем, молодая 
женщина приезжает к матери. 
А вслед за ней к Наталье 
Петровне является и зять 
Илья, который хочет вернуть
ся к жене. Сладится ли их 
жизнь? Что на самом деле 
представляет собой Илья? Эти 
и многие другие вопросы

встают перед Натальей Пет
ровной.

Фильм поставлен на кино
студии «Мосфильм». Автор 
сценария Е. Габрилович. Глав
ные роли исполнили 3. Дектя- 
рева, А. Миронов, И. Калинов
ская.

В цветном аргентинском 
фильме «Жених и невеста». 
перемешано грустное и смеш
ное. Элементы комедии соче
таются с откровенной мело
драмой, сатира соседствует с - 
эстрадным ревю.

В фильме вы услышите 
песни, которые исполняют 
знаменитые аргентинские пев- 
,цы И. Ортега и В. Рйсси, 0. 
Суборри.

Патриархально - родовой 
строй давно ушел в далекое 
прошлое, но 'некоторые его 
обычаи сохранились в отста
лых районах юга Италии. Си,- 
цилии и Сардинии. Вендетта 
— кровавая месть —  таково 
содержание нового цветного 
итальянского фильма «Вопрос 
чести». Поставил фильм из
вестный итальянский кино
режиссер Луиджи Дзампа. На 

"наших экранах шли его филь
мы «Инспектор Инкогнито» и 
«Залог успеха».

Н. ТАТАРИНОВ.

Заметки синоптика

От листопада 
до ледостава

С каждым днем все « силь
нее чувствуется холодное ды
хание Арктики. Температура 
воздуха за последние две де
кады сентября была на два 
градуса ниже средней нормы.
На полмесяца раньше обыч
ного прекратили вегетацию, 
озимые. Как-то сразу дрогну
ли деревья, тронутые первыми 
заморозками, и спешно стали 
сбрасывать листву. Все чаще 
хмурится небо. Вместо зеле
ного шума сейчас в дубравах 
слышишь шелест поблекшей 
листвы да свист ветра. Пусто 
стало в садах и на огородах. 
Только зеленеют озимые. Их 
ровные рядочки тянутся от 
края до края колхозных полей.

Тишина. Природа как бы за
думалась. Загрустила о чем- 
то. Но и в это время она 
привлекательна своеобразной 
красотой. Наступила послед
няя треть фенологической 
осени—  с листопада до ледо
става. Природа подготовилась 
к встрече предзимья.

Наступает октябрь, второй 
месяц осени. Каким его ожи
дают метеорологи в этом году?

Октябрь будет холодным и 
неустойчивым. В большинстве 
дней осадки в виде дождя и 
мокрого снега. В большинстве 
дней первой половины месяца 
температура воздуха ожида
ется ночью в пределах — 2, 
+3 , днем — 5, + 1 0  градусов, 
лишь к концу периода возмож- . 
но повышение ее ночью до 
+  2, +7, днем до +  11,г
+  16 градусов. Во второй по
ловине" месяца ожидается хо
лодная погода с температурой 
воздуха ночью — 5, — 10, днем 
О, + 5  градусов.

Месячное количество осад
ков составит 40— 60 мм, что 
около нормы, местами меньше 
нормы.

В. ЛАПТЕВ,
начальник метеостанции.

Зам. редактора
А. Л. ПЕРМИНОВ.
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